

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis hasil penelitian yang telah di tulis dengan cara mengumpulkan data melalui observasi dan wawancara secara langsung kepada masyarakat yang berada di sekitar kawasan Banten Lama mengenai kondisi ekonomi masyarakat pada masa pandemic *Covid-19* dan juga dampak PSBB dan PPKM terhadap stabilitas pendapatan pedagang sekitar kawasan Banten Lama. Maka dalam hal ini peneliti dapat menarik kesimpulan bahwa:

1. Terjadinya musibah wabah *Covid-19* yang melanda kehidupan masyarakat di seluruh wilayah, tidak terkecuali masyarakat yang berada disekitar kawasan Banten Lama ternyata tidak hanya berdampak terhadap kesehatan saja akan tetapi akibat pandemic *Covid-19* ini juga berdampak pada perekonomian masyarakat khususnya masyarakat menengah ke bawah yang berada di kawasan sekitar wisata Banten Lama. Hal ini di rasakan oleh para

pedagang yang mana pendapatan yang mereka dapatkan sebelum adanya covid-19 sebesar Rp. 41.000.000 dan pada saat adanya *Covid-19* pendapatan yang didapatkan pedagang sebesar Rp. 9.400.000. Dengan ini pendapatan menurun sebesar 77% .

Adanya *Covid-19* ini banyak masyarakat mengeluh kebingungan, mencari cara bagaimana mereka dapat memenuhi kebutuhan sehari-hari. Mayoritas dari mereka adalah berprofesi sebagai pedagang yang mana aktivitas dalam memenuhi kebutuhan sehari-harinya mereka harus mencari keramaian untuk menawarkan barang jualannya sedangkan di masa pandemi *Covid-19* justru itu sangat membahayakan keselamatan kesehatan mereka.

2. Meningkatnya penyebaran Virus *Covid-19* akhir-akhir ini terhitung dari bulan September 2020 sehingga kemudian pemerintah membuat peraturan penanganan *Covid-19* dengan istilah PSBB. Akan tetapi, sampai saat ini penyebaran *Covid-19* masih mengalami peningkatan yang cukup besar sehingga kemudian hal ini menuntut

pemerintah untuk lebih serius dalam penanganan *Covid-19*, sehingga di keluarkan kebijakan baru dengan istilah PPKM, upaya cegah penyebaran *Covid-19*. Satu sisi kebijakan-kebijakan yang di keluarkan oleh pemerintah dengan istilah PSBB dan PPKM itu cukup berhasil dalam penanganan Virus *Covid-19*. Namun dari sisi yang lain ternyata kebijakan yang dikeluarkan oleh pemerintah tersebut sangat berdampak pada stabilitas pendapatan masyarakat khususnya masyarakat yang berjualan di sekitar kawasan Banten Lama di buktikan dengan data-data yang dikumpulkan melalui wawancara secara langsung bahwa mayoritas para pedagang sekitar kawasan Banten Lama mengalami penurunan pendapatan yang cukup signifikan.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, penulis merekomendasikan beberapa saran sebagai berikut:

- a. Pemerintah harus lebih mampu membuat strategi kebijakan penanganan dampak pandemi *Covid-19* terhadap ketahanan perekonomian masyarakat.
- b. Memberikan bantuan kepada masyarakat pelaku usaha mikro kecil guna meningkatkan stabilitas pendapatan akibat pandemi *Covid-19*.